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Association Sportive de Louveciennes - section Tennis 
 

Assemblée Générale 2023 
 

 

Date : 14 novembre 2023 – 18h30 

Ordre du jour : 

● Présentation des membres du bureau 
● Présentation des présents 
● Rapport moral 
● Les adhérents 
● Rapport sportif 
● Rapport financier 
● Demande d’approbation des comptes 
● Elections des membres du bureau 
● Questions / réponses 
● Clôture 

 

Le président de la section Tennis de l’ASL Laurent Korbin déclare l’ouverture de l’Assemblée 
Générale à 18h30.  
Il a présenté les membres du bureau et leurs rôles respectifs. 

Les personnes présentes à la réunion ont été comptabilisées, ainsi que les procurations. Il y avait 5 
personnes présentes et 4 procurations. 

• Rapport Moral 

Le rapport moral a été présenté par le président (à retrouver ci-dessous). 
Il a annoncé qu’il y avait 3 nouveaux candidats pour rejoindre le bureau : Pascale Penhoat, Juliette 
Lucas et Florent Simon. Il a également fait le point sur les activités du club et les projets de l’année 
passée. 

La convention avec les adhérents des Soudanes a été expliquée par le président. 
Il s’agit d’un accord passé avec la mairie pour permettre aux adhérents louveciennois du club de 
tennis des Soudanes de jouer sur les courts du club ASL pendant 5 mois (du 1er novembre à fin 
mars) moyennant une cotisation supplémentaire de 50 euros sur la cotisation des Soudanes. La 
convention est renouvelable chaque année. Le président du club des Soudanes a estimé qu’une 
dizaine de personnes seraient intéressées par cette offre. A ce jour, 2 personnes ont fait une 
demande. La convention sera disponible sur le site du club. Il n’est pas prévu que le club des 
Soudanes participe aux frais d’électricité du club ASL. 

Les travaux dans la descente vers les bulles 8 et 9 ont été évoqués. Il a été indiqué que la mairie 
avait décidé de bétonner la descente pour faciliter l’accès aux bulles. Les travaux devraient être 
terminés d’ici la fin du mois. 
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Le nombre d’adhérents a été communiqué par le président. Il a été annoncé qu’il y avait 509 
adhérents à fin août. Il a été également informé que le club allait étudier la possibilité de proposer 
du pickleball, un sport qui mélange le tennis, le badminton et le ping-pong. 

• Rapport Sportif 

Le rapport sportif a été présenté par le directeur sportif (à retrouver ci-dessous). 
Il a fait le bilan des compétitions, des tournois et des animations organisés par le club. Il a 
également annoncé les événements sur les professeurs. 

• Rapport Financier 

Le rapport financier a été présenté par le trésorier ((à retrouver ci-dessous). 
Il a détaillé les recettes et les dépenses du club, ainsi que le résultat net. Il a précisé que les 
comptes ont été contrôlés par le cabinet OPEFIN, qui a donné un avis favorable. 

• Demande d’approbation des comptes 

La demande d’approbation des comptes a été soumise au vote des membres présents ou 
représentés. 

Le Président pose donc les questions rituelles : 
« Quelqu’un s’oppose-t-il à l’approbation des comptes ? » : aucune réponse. 
« Quelqu’un s’abstient-il ? » : aucune réponse 
Et de statuer : « Les comptes pour la saison 2021/2022 sont donc approuvés à l’unanimité par 
l’Assemblée Générale ». 

• Élection des membres du bureau 

Les élections des membres du bureau ont eu lieu. Les 3 candidats, Pascale, Juliette et Florent, ont 
été élus à l’unanimité. Ils ont rejoint le bureau et ont remercié les votants pour leur confiance. 

• Séance de questions/réponses 

La séance a été ouverte aux questions/réponses.  

• Un adhérent a demandé s’il existait un tarif par semaine ou par mois pour jouer au club. 
Le trésorier a répondu que non, que le club fonctionnait par abonnement annuel. 
 

• Un autre adhérent a demandé quand serait mis en place la location horaire des courts. 
Le responsable des infrastructures a répondu que la location horaire serait possible 
lorsque les portes des courts seraient équipées d’un système de réservation 
électronique. Il a estimé que ce projet serait réalisé d’ici la fin de la saison. 

La prochaine Assemblée Générale aura lieu en novembre 2024 ; 

La réunion a été clôturée par le président à 20H00 ; il a remercié les participants pour leur présence 
et leur implication et les invite à poursuivre les échanges autour d’un verre de l’amitié. 

 

Le Président de la Section Tennis Le secrétaire de la section 
Laurent Kobrin Cyril Logeard 
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Association Sportive de Louveciennes section Tennis 
Rapport Moral - AG 24 novembre 2023 

 
La saison 2022/2023 a été une saison positive pour le club à plusieurs titres :  
Une augmentation des effectifs du club à 509 adhérents à fin août 2023 
Des excellents résultats sportifs de nos équipes. 
Des résultats financiers satisfaisant puisque nous avons un exercice quasi à l’équilibre cette année 
grâce à l’augmentation des adhérents, des recettes complémentaires et des efforts continus sur la 
maîtrise des coûts. 
Un Bureau qui se renouvelle avec 3 nouveaux : membres Sonia, Cécile et Christophe    
Une saison marquée par de nombreuses animations et tournois. 
Je souhaite remercier ici en premier lieu les enseignants du club qui font vivre ce club avec 
beaucoup d’engagement et de bonne humeur. 
Un grand bravo en particulier à Thierry qui a parfaitement tenu son nouveau rôle de Directeur sportif 
et très bien géré l’équipe enseignante toute la saison. Il a par son dynamisme contribué au 
fonctionnement général du club et à ses très bons résultats. 
Un grand merci aussi à Frédérique pour son travail efficace et bien sûr à toute l’équipe du Bureau 
qui s’est mobilisée toute l’année.   
Le point noir de la saison dernière, c’est le retard des travaux de la nouvelle Bulle que l’on avait 
espéré/annoncé pour févier et qu’on a au finalement eu en septembre. 
Mais elle est désormais en place. Elle offre un confort de jeu extraordinaire de par son volume et 
son éclairage LED. Nous mesurons la chance de pouvoir en bénéficier et je tiens au nom du club et 
de tous les adhérents à remercier chaleureusement l’équipe municipale et tout spécialement Mme 
le maire, Laurent Lesage et l’équipe projet qui a permis de finaliser ce gros projet. 2 ans et demi, 
après, nous retrouvons cet équipement qui est un atout majeur de ce club municipal. 
Accès pour les Soudanes : afin de permettre à un maximum de Louveciennois de profiter de cette 
nouvelle infrastructure, la Mairie a demandé à ce que les adhérents du club des Soudanes puisse y 
jouer. Nous avons convenu de leur ouvrir la réservation sur les terrains 8 et 9 aux membres des 
Soudanes pendant la période hivernale cad du 1 er novembre à la fin février. Les adhérents ASLT 
bénéficient de la priorité d’accès puisqu’ils peuvent réserver 48h à l’avance contre 24h à l’avance 
pour les Soudanes. A ce stade environ 10 adhérents des Soudanes ont exprimés un intérêt pour 
s’inscrire.  
 

1- Les Adhérents 

L’effectif du club progresse avec 509 adhérents en fin de saison 22/23 vs 479 l’année précédente 
soit +6%. 
La tendance au rajeunissement se poursuit ! 
Ratio adulte / jeunes  
2022 : 55/45%  
2023 : 50/50%  
2024 : 46/54% 
Cela s’explique par le succès des cours collectifs et le fait que les tarifs ont été volontairement 
gardés bas pour les jeunes. L’absence de la bulle sur toute la saison dernière a pénalisé les joueurs 
qui ne prennent pas de cours collectifs. 
La nouvelle bulle devrait normalement permettre d’augmenter le nombre de membres « loisir » cette 
nouvelle saison 
Autre tendance : taux de Louveciennois augmente : 

• 2022 : 59% 
• 2023 : 62% 
• 2024 : 63% 
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2- Les animations/activités phare 
 

- Septembre : fête de la rentrée avec animations 
- Novembre : AG et verre de l’amitié 
- Décembre : animation de Noel 
- Janvier : Galette des reines et rois pour fêter la victoire de l’équipe féminine championne des 

Yvelines  
- Février : animation autour des crêpes de la chandeleur 
- Avril : tournoi Open de Louveciennes, plus de 300 participants 
- Avril : coupe Davis jeune : animation jeunes 10-17ans 
- Avril/Mars : 2 opérations nettoyage des terrains 8&9 
- Mai : journée découverte / invite tes amis 
- Juin : animation découverte du mini-tennis dans le cadre de la fête du club 
- Juin : tournoi Open jeunes,  
- Juin : fête du club  

 
3- Equipe Enseignante : 

Thierry entame sa deuxième saison comme Directeur technique en charge de l’enseignement du 
club. Patrick s’occupe des entrainements jeunes et adultes et de l’organisation de notre Equipe 
Femme.  
Guillaume est en charge de l’entraînement des jeunes et des matchs Libres (matchs internes pour 
jeunes et adultes jusqu’à 30/1) 
Matthias Jouan a réalisé sa première saison en tant qu’AMT Entraineur Diplômé d’Etat. Il poursuit 
cette nouvelle saison. 
Philippe nous a rejoint pour la saison 23/24 et complète le dispositif avec une forte expérience et 
une approche tournée sur la technique. Il propose aussi d’accompagner les jeunes qui le souhaitent 
sur les tournois. 
 
 

4- Les infrastructures  

Bulle 8&9 
Mise en place depuis septembre 2023. A noter des infiltrations sur le terrain 8 du fait d’une 
mauvaise disposition des drains. La mairie a été alertée. Soucis également de condensation 
constatée à plusieurs reprises dont dimanche dernier.  
Eclairage :  
Rappel : Les terrains 1&2 sont éclairés depuis octobre 2021, les 3&4 depuis l’été 2022. Le 8&9 
bénéficie de l’éclairage LED depuis cet été. 
La mairie a prévu de remplacer les éclairages de la Bulle 6&7 par des LED pour diminuer le 
coût de la consommation électrique et celle de la maintenance. 
Court tout temps synthétiques : Toujours des soucis sur les terrains 1&2 qui deviennent très 
glissants au cours de l’été. Ils ont fait à nouveau l’objet d’un décompactage, réparations et de rajout 
de sable. 
 
Perspectives pour 2023/24 : projets et investissements 
L’installation de la nouvelle Bulle permet au club de retrouver un fonctionnement optimal. Nous 
sommes convaincus que cela va nous permettre de recruter de nouveaux adhérents loisirs. On vise 
les 550 adhérents à la fin de la prochaine saison 
Nous avons comme objectif de renforcer le club comme l’un des principaux lieux de vie de notre 
commune pour partager la passion du sport mais aussi un lieu privilégié et ouvert à tous de 
socialisation et de détente.  
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Contrôle des accès :  
Afin de sécuriser les accès, la mairie va mettre en place le contrôle des accès sur tous les terrains. 
Pour cela il faut au préalable procéder au remplacement des portes des terrains extérieurs ce qui 
est aussi prévu par la Mairie mais pas encore planifié. Un code à 4 chiffres sera transmis aux 
adhérents.  
La location horaire : dès que le contrôle des accès sera en place, nous pourront mettre cela en 
place car c’est un bon moyen d’attirer un nouveau public plus occasionnel et apporter des revenus 
complémentaires. Ce sera fait de façon expérimentale et sur des créneaux de faible fréquentation. 
Si l’expérience est concluante, cette pratique sera intégrée au règlement du club et fera l’objet d’un 
vote à la prochaine AG du club. 
Rencontres entre adhérents : mise en place d’une compétition internes par poules 
Tournoi TMC en juin. 
Padel : Lancement d’un projet de développement de deux terrains de padel. Ce nouveau 
sport, très ludique et accessible a le vent en poupe. Il serait un relai de croissance extraordinaire 
pour attirer un nouveau type de joueurs/euses. Il est très complémentaire avec pratique du tennis. 
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Association Sportive de Louveciennes section Tennis 
Rapport Sportif - AG 24 novembre 2023 
 

 
La saison 2022/2023 a été une saison aux résultats sportifs très positifs : 

- L’équipe 45 Dames est championne des Yvelines et monte en Pré-nationale. 
- L’équipe Garçons 11/12 ans sont champions des Yvelines en 2ème division 
- L’équipe Garçons 15/18 ans sont 2ème de la 4ème division 
- L’équipe Filles 11/14 ans sont championnes des Yvelines de la 2ème division 

 
Concernant l’École de Tennis : 

- Nous avons reçu le Label Club Formateur Elite 5/8 ans de la Ligue des Yvelines 
- Nous avons plus d’élèves et beaucoup de personnes qui ont muté dans notre club (de 

Bougival, des Soudanes et de Marly Le Roi). 

 
Concernant les enseignants : 

- Guillaume est revenu en bonne santé et c’est top. 
- Mathias, qui est en formation, a réussi de très belle manière sa 1ère année (il est dans les 6 

à avoir eu sa 1ère année sans rattrapage) 
- Philippe : nouveau professeur pour la saison 23/24, très carré, très technique. 

L’année prochaine, nous avons besoin d’embaucher certainement 2 nouveaux enseignants : 
Mathias risque de partir après sa formation et Patrick sera à la retraite. 
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Association Sportive de Louveciennes section Tennis 
 
Rapport Financier- AG 24 novembre 2023 

 
 
 

COMPTES ANNUELS 
Exercice clos le 31 août 2023 - (Exercice de 12 mois) 

 
 

Capitaux propres 
 
L’exercice 2022/2023 dégage une perte de 1 908,37 euros à comparer à une perte de 79 538,13 
euros en 2021/2022 et un bénéfice de 27 071,78 euros en 2020/2021. 
 
Durant cet exercice, la politique ambitieuse d’investissements a continué avec le paiement 
d’éclairage des terrains 3 et 4 en octobre 2022 pour 32 299,80 €. 
 
Provision pour indemnités de fin de carrière 
 
Afin d’éviter que les indemnités de fin de carrière soient supportées uniquement sur l’exercice de 
départ effectif du salarié, il a été décidé d’enregistrer en comptabilité une provision pour indemnités 
de fin de carrière incluant les charges sociales liées à ces indemnités. 
Durant cet exercice, un montant de 20 000 € a été payé concernant le plan épargne retraite des 
salariés proches de la retraite. 
De ce fait, la provision qui était au 31 août 2022 d’un montant de 46 367,21 € passe à 26 367,21 € 
au 31 août 2023. 
 
Trésorerie nette au 31/08/2023 
 
Au 31/08/2023, la trésorerie nette de la section tennis s’élevait à 113 933,61 euros, se 
décomposant en + 3 239,38 € sur le compte courant et 110 694,23 € sur le compte épargne. 
 
Produits 
 
Les produits d’exploitation de l’exercice s’élèvent globalement à 284 407 €. 
Cette somme comprend les produits directement liés à l’activité du club (cotisations-cours-tournoi-
licence), les subventions et la reprise de la provision de départ à la retraite. 
Pour l’exercice 2021-2022, les produits d’exploitation étaient d’un montant de 199 667 €. 
 
Charges 
 
Concernant les charges, le poste qui est le plus important reste les salaires et les rémunérations 
aux personnels extérieurs. 
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Conclusion 
 
Cet exercice confirme la politique de redynamisation du club entreprise depuis la fin de la crise 
Covid avec la recherche permanente de nouveaux adhérents. Ainsi, nous sommes passés de 471 
adhérents au 31 aout 2022 à 509 au 31 Aout 2023. Cette hausse du nombre d’adhérents 
accompagnée d’un nombre plus important d’adhérents prenant des cours nous a permis d’atteindre 
un quasi-équilibre de nos comptes tout en poursuivant les investissements pour le club. 
Il est à noter que cette année encore, nous n’avons reçu aucune subvention de la part de l’ASL et 
que cette saison s’est faite sans bulle sur les cours 8 et 9. 
Nous conservons un matelas de trésorerie nette de 110 K€ qui va nous permettre de poursuivre nos 
investissements en 2024 et au-delà. 
Nous budgétons cette année 530 adhérents au 31/08/2024 et les points de passage constatés à fin 
octobre nous laissent à penser que nous y parviendrons, et ce d’autant que nous profitons 
désormais de nos 4 terrains couverts. 
Le seul point sensible à surveiller sera l’évolution de nos factures de gaz et d’électricité du fait à la 
fois de l’augmentation des tarifs et de l’utilisation accrue des terrains 8 et 9. 
 
 


